

## 令和7年度 岐阜小学校 学校評価アンケート 記述項目について

### 【学校体制について】

#### 1. 先生方や地域のおかげで安心して登校できる／上級生が落ち着いている

温かいお言葉をありがとうございます。地域の皆様のご協力と、子どもたち自身の成長が学校の落ち着いた雰囲気につながっていると感じています。今後も安心して通える学校づくりに努めてまいります。

#### 2. 自主性を重んじる校風が良い

本校の大切にしている「自主性」を評価していただき、励みになります。子どもたちが自ら考え行動できるよう、引き続き環境づくりを進めてまいります。

#### 3. 授業参観週間が良かった

授業参観週間にについてご活用いただきありがとうございます。今後も保護者の皆様に学校での子どもたちの様子を見ていただける機会を工夫してまいります。

#### 4. 学年ブログの更新が少ない／写真NGでも活動記録を増やしてほしい

ご意見ありがとうございます。写真掲載配慮が必要な中ではありますが、文章での活動報告など、報告の工夫を検討していきます。

#### 5. 体育館シューズの規格が合わない

貴重なご意見ありがとうございます。お子さんの足に合う規格のシューズがある場合は、そのシューズをご使用いただいて構いません。今後、PTAの皆様とも検討してまいります。

### 【学校の教育活動について】

#### 6. 授業への姿勢が良くない子がいる／子どもの声に耳を傾けてほしい

ご指摘ありがとうございます。授業への集中が難しい児童への支援や、子どもたちの声を丁寧に受け止める姿勢を改めて職員間で共有し、改善に努めてまいります。

#### 7. 体験重視で基礎学習が弱くなっているのでは

体験的な学びと基礎学習のバランスについてのご意見、真摯に受け止めます。基礎的な力の定着を図るための授業改善や家庭学習の在り方について、改めて検討してまいります。

#### 8. 宿題なしで学力差が広がっている／自主学習はハードルが高い

ご意見ありがとうございます。宿題をなくし、家庭での学習へと移行した背景には、子どもたちが「やらされる学び」から「自分で学びたいと思う学び」へと踏み出せるようにしたいという願いがあります。

ご指摘のとおり、すぐに自分で学習を進められる子ばかりではありません。だからこそ学校では、社会や生活の中で自立して学び続けるための「基礎的な力」を育む学習を大切にし、家庭学習につながるヒントやサポートも継続して行っています。

宿題をなくすことは、決して子どもを放任することではなく、一人ひとりの状況を見ながら、学校と家庭が一緒に考え、伴走していく取り組みだと考えています。

今後も、保護者の皆様のお声を伺いながら、子どもたちが安心して学びに向かえる環境づくりに努めてまいります。

## 9. 自己肯定感だけでなく叱られる経験や自己責任も必要

ご意見ありがとうございます。現実社会の厳しさや、責任を果たす経験の重要性についてのご指摘は、私たちも大切な視点として受け止めています。

本校では、まず子どもたちが「自分には価値がある」「挑戦してみよう」と思える自己肯定感を育むことを重視しています。これは、困難に直面したときに踏ん張り、前に進むための土台となる力です。同時に、ただ讃めるだけではなく、失敗や課題に向き合う経験も大切であり、挑戦の中で責任を果たし、改善を考えるプロセスを積み重ねることで、社会で必要とされる力が育っていくと考えます。

讃めることと叱ること（人格ではなく行動に焦点を当てた指導）は、どちらも子どもの成長に欠かせない要素です。そのバランスを大切にしながら、子どもたちが自分を信じ、責任ある行動ができるよう日々の教育に取り組んでいきます。

## 10. 教員の言葉遣いがよくないという声がある

ご意見ありがとうございます。教員の言葉遣いは子どもたちに大きな影響を与えるため、ご指摘いただいた点をしっかりと受け止め、改善に努めてまいります。

### 【地域について・その他】

## 11. 体験学習や地域との関わりが多く、先生方の接し方が素敵

温かいお言葉をありがとうございます。地域との連携や体験的な学びを大切にしながら、子どもたちにとって豊かな学校生活となるよう、今後も努めてまいります。

## 12. コミュニティスクールの負担が偏っている／継続可能性を検討してほしい

コミュニティスクールの活動を長く支えてくださっている皆様には、心より感謝申し上げます。一方で、児童数や家庭環境の変化により、負担が一部の方に偏ってしまう状況は、私たちも課題と感じています。役割や規模、運営方法について、関係者とともに持続可能な形を検討してまいります。

## 13. 給食エプロンを個人持ちにしてほしい（匂い移り・化学物質過敏症への配慮）

ご意見ありがとうございます。本校では、衛生面や安全部面を考慮し、袖ありのエプロンを使用しています。ご理解いただけますと幸いです。また、柔軟剤の香りや洗剤によるにおい移りについては、改めて、洗濯の際には強い香りの柔軟剤や香料の使用を控えていただくよう、保護者の皆様へ周知を行ってまいります。